

Brüssel Aktuell 16/2015

17. bis 24. April 2015

Wettbewerb, Wirtschaft und Finanzen

TTIP: Aussprache im EWSA

Am 22. April debattierte der Europäische Wirtschafts- und Sozialausschuss (EWSA) in seiner Plenartagung u. a. mit Handelskommissarin Cecilia Malmström (SE) über die transatlantische Handels- und Investitionspartnerschaft (TTIP, zuletzt Brüssel Aktuell 15/2015). Dabei wurde erneut deutlich, dass noch Diskussionsbedarf insbesondere im Hinblick auf den Investorenschutz und die Ausgestaltung einer möglichen Zusammenarbeit zwischen den Gesetzgebern der Verhandlungspartner besteht...

Juncker-Fonds: Parlamentsausschüsse positionieren sich

In einer gemeinsamen [Sitzung](#) am 20. April haben sich die federführenden Ausschüsse für Haushalt (BUDG) und für Wirtschaft und Währung (ECON) des Europäischen Parlaments zur geplanten „Investitionsoffensive“ (Europäischer Fonds für strategische Investitionen, EFSI) positioniert. Dabei veränderten sie im Vergleich zum Kommissionsvorschlag (vgl. Brüssel Aktuell 3/2015) vor allem die Aspekte Einbeziehung des Europäischen Parlaments, Mittelherkunft und Kontrollmechanismen...

Europäischer langfristiger Investitionsfonds: Rat beschließt Verordnung

Der Rat der EU-Wirtschafts- und Finanzminister hat am 20. April eine [Verordnung](#) zu einem europäischen Fonds für langfristige Investitionen (ELTIF; zuletzt Brüssel Aktuell 27/2014) beschlossen. Das Instrument ist insbesondere für Pensionsfonds und Versicherungsunternehmen sowie institutionelle und private Anleger gedacht, die für stetige Einnahmen ihre Mittel in langfristige Vermögenswerte investieren möchten...

Umwelt, Energie und Verkehr

Weißbuch Verkehr: Aussprache im TRAN-Ausschuss zur Halbzeitbilanz

Am 14. April tauschte sich der Ausschuss für Verkehr und Fremdenverkehr (TRAN) zu einem Berichtsentwurf über die von der EU-Kommission geplanten Halbzeitprüfung des Weißbuch „Fahrplan zu einem einheitlichen europäischen Verkehrsraum – Hin zu einem wettbewerbsorientierten und ressourcenschonenden Verkehrssystem“ aus (vgl. Brüssel Aktuell 12/2015). Dabei wird v. a. betont, dass der Verkehr von Gütern und Personen in einem ausgewogenen Verhältnis auf die verschiedenen Verkehrsträger zu verteilen sei und einzelne Verkehrsträger nicht bevorzugt werden dürfen...

Multimodale integrierte Fahrscheinsysteme: TRAN-Ausschuss befasst sich mit Bericht

Am 13. April diskutierte der Ausschuss für Verkehr und Fremdenverkehr (TRAN) einen Berichtsentwurf zu multimodalen integrierten Fahr- und Flugscheinsystemen (siehe Brüssel Aktuell 25/2014). Die Ausschussmitglieder begrüßten im Wesentlichen die im Entwurf unterbreiteten Ansatzpunkte. In der Aussprache zeigten sich jedoch auch Meinungsunterschiede, inwieweit eine Regulierung erforderlich ist...

Verkehrssicherheit: Änderung der Richtlinie zu Lkw-Abmessungen

Der Rat der EU [stimmte](#) am 20. April für die [Änderung](#) der Richtlinie [96/53/EG](#) zur Festlegung der höchstzulässigen Abmessung für bestimmte Straßenfahrzeuge (vgl. Brüssel Aktuell 2/2015). Zuvor hatte das EU-Parlament am 10. März den Änderungen zugestimmt. Ziel der neuen Vorgaben ist es, durch ein innovatives Design die Sicherheit zu erhöhen und den Kraftstoffverbrauch zu senken...

European Paper Recycling Awards 2015: Aufruf zum Wettbewerb

Die European Recovered Paper Council (ERPC) lobt zum fünften Mal die [European Paper Recycling Awards](#) aus. Mit diesen Preisen werden am 14. Oktober 2015 im Europäischen Parlament besonders innovative Projekte im Bereich der Verbesserung des Papierrecyclings ausgezeichnet, die nicht vor Januar 2013 starteten...

Soziales, Bildung und Kultur

Roma: EU-Parlament wendet sich gegen Diskriminierung

In einer [Entschließung](#) zum internationalen Roma-Tag positionierte sich das Europäische Parlament am 15. April gegen die Diskriminierung von Roma und „Antiziganismus“ (vgl. Brüssel Aktuell 32/2014). Die Abgeordneten verlangen dringend die wirksame Umsetzung der Richtlinie [2000/43/EG](#) zur Anwendung des Gleichbehandlungsgrundsatzes ohne Unterschied der Rasse oder der ethnischen Herkunft...

Institutionen, Grundsätzliches und weitere EU-Themen

EuGH: Kommission kann Gesetzesvorschlag zurücknehmen

Im Rahmen einer Nichtigkeitsklage urteilte der Europäische Gerichtshof (Rechtssache [C-409/13](#)) am 14. April, dass die Europäische Kommission einen Gesetzgebungsvorschlag zurücknehmen kann. Der EuGH bestätigte, dass die Kommission im Rahmen ihres Initiativrechts nicht nur befugt ist, einen Rechtsetzungsvorschlag vorzulegen, sondern auch ihn zu ändern oder zurückzunehmen...

Korrigendum: Termin EfBB-Veranstaltung in Nürnberg am 6. Mai

In Brüssel Aktuell 15/2015 ist leider ein Fehler unterlaufen. Die [Informationsveranstaltung](#) zum EU-Aktionsprogramm „Europa für Bürgerinnen und Bürger“ (EfBB) findet am **6. Mai 2015** in Nürnberg statt (S. 11)...